

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<b>Lunes 2 de marzo de 2009</b>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

## POLÍTICA

Rindió su quinto informe el gobernador **Francisco Garrido**. Resaltó la necesidad de atender las necesidades de los queretanos para construir un Querétaro cada vez mejor. Entregó por escrito el informe al presidente de la mesa directiva de la Legislatura, **Miguel Martínez**. Hubo doce aplausos durante su presentación. Señaló que cerca de medio millón de personas han sido incorporadas al seguro popular. Dedicó un tiempo importante al tema del agua, destacando la obra del Acueducto 2, en la que se invierten cerca de 2 mil 800 mdp. Indicó que adicionalmente se han incorporado otras fuentes de abastecimiento, en beneficio de la zona conurbada de la capital y se reciclan actualmente 5 millones de metros cúbicos de agua. Indicó la importancia de los diferentes polos de desarrollo creados y las carreteras que los comunican. En materia de educación, dijo que se incrementaron en 60% los recursos destinados en los últimos 5 años, lo que deja clara la importancia que se da a esta necesidad social. Destacó que se han entregado 6 mil 100 equipos dentro del programa Computadora en tu casa y recordó el apoyo que se ha dado a la Universidad Autónoma de Querétaro. En cuanto al empleo, dijo que se generaron más de 119 mil empleos formales. Dio también mucha importancia a la inversión que se hizo en seguridad y prevención del delito, reconociendo la labor del ejército mexicano y en especial del comandante de la XVI zona militar. Reconoció la labor de la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres**, quien se llevó el aplauso más largo de la jornada. Puntualizó que se lograron las metas y los compromisos en diversos rubros, sobre todo en materia de seguridad y paz social. Dijo que al final de su gobierno, entre un Estado seguro, estable y próspero. Durante el evento, el escritor **Julio Fígueroa** fue desalojado por elementos de seguridad del Estado, en el Teatro de la República, al tratar de manifestarse. Ya acudió a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos a presentar una queja por haber sido objeto de mal trato. (EL)

El Senador **José Calzada Rovirosa** señaló que el quinto informe de Francisco Garrido dejó un sentimiento de duda. Apuntó que se ven señales de mucha intolerancia, pero hay que analizar a fondo la información. (EL)

La presidenta de CANACO, **Alejandra González Tostado** reconoció el trabajo de Francisco Garrido y aseguró que ha alentado la actividad comercial en la entidad. (EL)

**Armando Rivera Castillejos** dijo que como en toda gestión hay puntos de oportunidad que se deben atender, pero en general calificó de positivo el trabajo del gobernador y la mayoría de su equipo. (EL)

El ex Gobernador **Enrique Burgos García** dijo que es necesario ver el impacto que ha tenido en la sociedad, sobre todo en los sectores más necesitados, las obras realizadas. (EL)

El alcalde de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira** al ser cuestionado sobre el informe de Francisco Garrido externó su apoyo a **Francisco Domínguez Servién** para alcanzar la candidatura a la presidencia municipal; es un excelente cuadro, dijo. (EL)

Mesa de análisis del 5º informe, con los coordinadores de PRI, PAN y PRD en la Legislatura. **Consolación González Loyola Pérez** del PRD señala que un informe debe ser de interés para los ciudadanos, pues habla del estado de los asuntos públicos. Ya se ha hablado de que el formato del informe lo hace un acto de lucimiento ególatra donde sólo se rinden cuentas alegres, sin comprobar lo que dice. A los ciudadanos ya no les interesa escuchar el informe, pero se niegan rotundamente a cambiar el esquema anacrónico. Propusieron que el gobernador esté presente en los posicionamientos de los partidos, pero nada. Es la primera vez que se hace en febrero, por lo que debía informarse desde julio de 2007 a la fecha, pero los siguientes 8 meses ya no serán informados, es un espacio muerto sin rendición de cuentas, que no se contemplaron en la reforma a la constitución. En otros estados se ha cambiado el formato y con buenos resultados. El evento es en sesión solemne de la Legislatura, pero no lo organizaron; incluso solamente les dieron 5 invitaciones a cada uno. En el incidente de Julio Figueroa, si incurrió en alguna falta, por ejemplo, debió ser exhortado por el presidente de la Legislatura, no al Ejecutivo. Frente a lo dicho por Eric Salas González de que hay paz social y no manifestaciones, señala que es algo para más bien dar miedo, pues se nota que hay un régimen autoritario. Ven las expresiones sociales de una manera negativa y reprimen todo lo que no coincide con ellos; desde Antorcha campesina, el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y otras represiones que se dan, según ellos, en defensa del marco del derecho. En estos casi 12 años de PAN en el gobierno, se puede hablar de que han sido perdidos, hay mucha represión y no se creen las cuentas alegres que dan; pareciera que Querétaro no está en crisis y es ajeno a lo que pasa en el mundo. Se necesita rectificar el rumbo en la forma de tomar decisiones. Tuvieron recursos como nunca y hay gran cantidad de necesidades no resueltas. No se debe menospreciar la presencia de la oposición; no es posible que digan que todo está bien y la oposición debe asumir el compromiso de hacerlo ver. El PAN fue muy crítico y rebelde en Querétaro en su momento y hoy quiere negar a los opositores esa función. Es un error descalificar a los partidos, hay que fortalecerlos y alentar la participación ciudadana. Finalmente en Querétaro falta mucho por hacer, sobre todo en aspectos de carácter social; hay poco recursos para apoyar a mujeres. Su teléfono es 251 91 10. **Eric Salas González** del PAN asegura que está contemplado que el sexto informe sea entregado sólo por escrito y la nueva fecha en que se hace el actual es por ajustar al año fiscal. Al salir el gobernador, en septiembre, a más tardar una semana antes de dejar el poder, debe entregar el informe. Señala que en el informe no son los partidos los importantes, sino el propio poder que conforman y que en este caso fue representado por el diputado Miguel Martínez. Exigir que el gobernador esté para escuchar a los partidos es dar más peso a los partidos que al poder.

Afirma que no es un diálogo de sordos, pues está representada la sociedad en su conjunto durante el informe y escuchan los posicionamientos de los partidos. Es incongruente que Manuel González Valle es criticado por hacer su informe con la sociedad en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y ahora a Francisco Garrido por hacerlo en el teatro de la República. Asegura que la mesa directiva de la legislatura es la que organizó el evento y sólo se dan 5 invitaciones por diputado, pues el espacio es pequeño. Dice que lo más destacable del informe es el estado de derecho que existe ahora, a diferencia de la última administración del PRI. Hoy se puede decir que hay mucha calidad de vida en Querétaro. Señala que el programa de Acción Comunitaria es el otro punto más destacable del informe, por los resultados que ha dado, en conjunto con la sociedad; todo es integral. Respecto a lo que pasó con Julio Figueroa, dice que no sabe bien qué sucedió y habría que ver quién le dio el pase. No era la manera de manifestarse, pues no debía interrumpir una actividad tan importante. Asegura que en las dos administraciones panistas Querétaro se ha transformado y son los ciudadanos quienes lo comprueban a través de la mejor encuesta, que son las elecciones, ya que hace tres años la votación por el PAN fue abrumadora; hoy la gente sabe de las obras y se ve beneficiada por ellas. No es cierto que se hayan perdido libertades; no debe haber manifestaciones sólo por manifestarse, sino por cuestiones reales. Apunta que hay un gran interés por la transparencia y se hicieron reformas para que los gobiernos informen puntualmente sobre la manera en que gastan los recursos; cualquier ciudadano puede acceder a esta información y hacer su análisis. Considera que sí se debe fortalecer a los partidos, pero siempre con una oposición responsable que no solamente critique por criticar y todo lo vea mal. Hay capacidad y experiencia en los grupos parlamentarios y se ha llegado a acuerdos importantes. Pero los partidos que sólo critican y nunca ven lo bueno, pierden credibilidad. Dice que la tendencia es que el PAN volverá a ganar en Querétaro, Estado y municipios. Reconoce que hay puntos que deben atacarse todavía, pero si no se ha hecho es por falta de recursos. Invita a llamar al 251 9172 para tener más detalles del informe. **Jaime Escobedo Rodríguez** del PRI, fue también invitado, pero no llegó. (EL)

Cabeza. **Francisco Domínguez Servién** tiene derecho a pedir licencia de su cargo federal y seguramente ya midió las consecuencias y los escenarios que se le preceden presentar, aseguró el Senador priista **José Calzada Rovirosa**. (EL)

## SECCIONES

**Joaquín Córdoba**, señaló que lo desconciertan los informes de gobierno. Agregó que la danza de cifras sin un orden que permita compararlas choca con su estructura mental. Desde el principio del mensaje se aclara que abarcará los 5 años del gobierno estatal, cuando la obligación es reportar el año que acaba de pasar. En lo que se refiere a los temas educativos y culturales, dijo que se dan las cifras que por si solas suenan impresionantes, lo que no sabemos es si eso es mucho o es poquito, cuáles son las necesidades que se deben de cubrir y si se cubrieron todas. (MR)

**Juan José Arreola y Teresa Garay**, señalaron que no puede ser posible lo que se dio la semana pasada con todos los problemas para el pago del apoyo a la economía familiar. Cómo puede ser posible que hasta ese día se dieran cuenta de los problemas, sobretodo si gobierno del estado entregó el paquete al banco desde el miércoles, desde entonces debieron haber visto los problemas y haber tratado de resolverlos de manera eficiente. Tampoco puede ser posible la desorganización que se dio por parte de gobierno del Estado cuando mandaron una camioneta por la gente que estaba en el banco para que fuera a

cobrar a otro lado, y ni el mismo chofer sabía a dónde tenía que llevarlos. Por lo pronto gobierno del estado ya dijo que fue culpa del banco todo lo que paso. Esperan que estos problemas se solucionen pronto, ya que este es un tema caliente, sobretodo porque se trata del dinero para las personas que perdieron su empleo, por lo que no pueden quedarse sin dinero más días. Por otro lado, en lo que se refiere a la crisis económica, dijeron que el mejor mecanismo para rescatar la economía mexicana es generando empleo, porque de esta manera la gente tiene dinero en la bolsa y compra, al hacer el gasto hay dinero que se está moviendo y que está generando más empleos. También es necesario el ahorro en las familias, así como el uso moderado de las tarjetas de crédito. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La economía mundial se encuentra ante lo que los economistas estadounidenses llaman un ciclo perverso, dijo **José Valenzuela** miembro de la Academia Mexicana de Economía Política en la conferencia “Los impactos de la crisis económica en México” que dictó en la UAQ. Manifestó que actualmente México tiene la economía más vulnerable de toda América Latina. (MR)

Cabeza. La iniciativa de ley para regular las tasas de interés de los bancos se encuentra atorada, ya que se le pretenden realizar algunas reformas, informó la comisión de hacienda en el senado de la República. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Con un homenaje a su fundador, **Carlos Dorantes González**, iniciaron los festejos de los 25 años de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, que estarán llevándose a cabo a lo largo de este año. (EL)

Cabeza. La comunidad estudiantil y profesores de la UAQ realizaron un homenaje póstumo al DR. **Ignacio Burgoa Orihuela**, quien por más de 60 años se desempeñó como docente y se dedicó al estudio del Derecho. (MR)

Cabeza. Este lunes los estudiantes de educación básica regresan a su horario normal de clases de las 8 de la mañana a las 12:30 de la tarde. La Secretaría de Educación en la entidad implementó el horario de invierno para resguardar la salud de los menores. (MR)

## SOCIEDAD

Se llevó a cabo la premiación del concurso de fotografía sobre la familia, en un acto encabezado por la presidenta del DIF, **Marcela Torres Peimbert**. (EL)

Cabeza. Cerca de 2 mil personas se congregaron este domingo en el jardín Guerrero con motivo de la semana de la familia, en donde se realizaron diferentes actividades. (MR)

Cabeza. El incremento de la violencia que se ha registrado, obedece más a la falta de unión de la familia que otras cuestiones, destaca la comisión de la familia del municipio de Querétaro. (MR)

Cabeza. Asegura el vocero de la diócesis de Querétaro, **Saúl Ragoitia Vega**, que la necesidad de confesarse entre los feligreses ha aumentado considerablemente los últimos años, luego de detallar que una sola parroquia dedica hasta 40 horas para confesiones. (EL)

Cabeza. En el 2008, con ingresos de aproximadamente 14 mdp, Cáritas de Querétaro IAP, apoyó directamente a más de 20 mil personas en situación de pobreza en el Estado, según informó su directora operativa, **Araceli Martínez Olalde**. (EL)

Cabeza. Cáritas de Querétaro, en conjunto con la fundación holandesa Home Plan, construirán 35 viviendas, con un valor de 52 mil pesos cada una para familias que viven en pobreza extrema en la capital queretana. (EL)

Cabeza. 35 familias de diversas colonias de la capital serán beneficiadas con la construcción de sus viviendas a través de un proyecto en el cual sólo tendrán que aportar la mano de obra, dio a conocer la institución de asistencia privada Cáritas. (MR)

Cabeza. Cáritas logró recaudar 14 mdp en el 2008 para beneficiar a 20 mil personas de manera directa. Resaltaron que la crisis económica sí ha afectado los donativos que dan las empresas. (MR)

Entrevista. **Consolación González Loyola Pérez** comenta que el domingo 8 de marzo es el día internacional de la mujer y se hará un reconocimiento a mujeres queretanas valiosas el 4 de marzo a las 11 de la mañana, entre otras, **Malena Hernández, Gisela Sánchez**, Grupo Reto, **Carmen Gómez**, obreras de Lanas merino que se mantienen en huelga (incuso una de ellas falleció en la lucha). Es una fecha simbólica en la lucha de las mujeres, pero se ha comercializado mucho, cuando lo que se busca es desligar a la mujer de considerarla un objeto. Se ha avanzado, pero hay mucho por hacer. Apunta que quien dice que Querétaro va en grande es porque ha perdido el sentido de la realidad; cada vez hay menos guarderías, se disminuye el tiempo de estancia en hospitales y todo esto hace a la mujer llevar una mayor carga. En Querétaro el 24% de las familias son monoparentales, por lo regular encabezadas por mujeres y cada vez son mayores sus necesidades. No podemos hablar de la Familia, sino de Familias, pues no hay una sola forma; la idea de mamá, papá e hijos, ya son una minoría, ya se habla mucho de familias reconstruidas, con tus hijos y mis hijos, están también las familias ampliadas. Debe desmitificarse a la familia, reconocerla tal cual es y apoyarla realmente. Destaca que **Fernando Urbiola** encabeza la comisión de la familia, para lo cual abandonó la otra que preside, pero es la comisión con menos productividad, pues solamente ha emitido un dictamen. Ahora usa un cargo público para estudiar cuestiones de beneficio personal, durante tres meses en Europa y además recibiendo su sueldo. No debe permitirse que cualquier funcionario so pretexto de capacitarse se vaya tres meses en un viaje carísimo y con recursos del erario. Reitera que la familia tiene gran importancia, pero hay que distinguir más a la mujer, visualizarla y reconocerla. Apunta que en el informe, en la parte baja del Teatro, de 200 personas, sólo había 10 mujeres. (EL)

Cabeza. El anillo vial Fray Junípero asegura el desarrollo y la eficiencia de los próximos años, ya que se prevé que se tenga un aforo diario de poco más de 10 mil vehículos, señaló la comisión de desarrollo urbano, obras públicas del congreso. (MR)

Cabeza. Asegura la comisión de educación del congreso local, que la ley para regularizar los asentamientos humanos irregulares se ha quedado corta, ya que el estado está siendo

sectorizado, porque el movimiento económico no se refleja en las colonias en donde no existen los servicios básicos. (MR)

## MUNICIPIOS

Cabeza. A pesar de la crisis, no habrá más permisos para la venta en la vía pública, por lo que el municipio de Querétaro le seguirá apostando a proyectos productivos, como empleo formal y ferias del empleo, aseguró el secretario de gobierno, **Jorge Luís Alarcón Neve.** (EL)

Cabeza. El próximo 27 de marzo se realizará el primer torneo de golf denominado “Todos por la salud”, promovido por el fideicomiso municipal de salud de Querétaro. Con lo recaudado se apoyará a padres de niños con sordera. (MR)

En el municipio de El Marqués se han rescatado hasta el momento 4 espacios públicos. Señaló la secretaría de desarrollo humano que la meta es rehabilitar 36 plazas y jardines en beneficio de la ciudadanía. (MR)

Cabeza. La administración del municipio de El Marqués adquirirá en este año 2 camiones recolectores de basura que se sumarán a la plantilla que se tiene actualmente para brindar el servicio. Se van a invertir 2 mdp. (MR)

Cabeza. Esta semana se llevará a cabo en el municipio de Corregidora la firma de un convenio entre la contraloría del estado y la administración municipal, para brindar capacitación a los funcionarios sobre el proceso de entrega-recepción. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Hasta este momento se han recibido 260 solicitudes por 527 apoyos en el programa de pro-árbol, lo que implica proyectos de conservación y reforestación y se espera que al final del siguiente cierre que será en abril para proyectos ecoturísticos, incendios y proyectos ambientales, aseguró **Leonel Morales**, gerente estatal de la CONAFOR. (EL)

## LABORAL

Al cierre del viernes se habían entregado apoyos a 4 mil 888 personas desempleadas, por un monto de 10 millones 460 mil pesos, dentro del programa de apoyo a la economía familiar, informó la Secretaría de Planeación y Finanzas. (EL, MR)

A la fecha se han logrado 4 mil 488 apoyos a los beneficiados con el programa de apoyo a la economía familiar, informó la secretaría de planeación y finanzas. (MR)

La secretaría de Gobierno señaló que el banco contratado para llevar a cabo los pagos no ha podido cumplir suficientemente con el cometido. (MR)

Sondeo. Las personas que reciben el apoyo a la economía familiar, señalaron que hubo una gran confusión el viernes pasado al momento de tratar a cobrar en el banco. (MR)

Cabeza. 84 paros técnicos se han registrado en lo que va del año, dio a conocer la CTM, tras mencionar que el número de trabajadores afectados son poco más de 26 mil. A la fecha las empresas American Car, así como la textil y vinyl han cerrado de manera definitiva. (MR)

Cabeza. Quedó conjurada la amenaza de huelga en la máxima casa de estudios, luego de que el SUPAUAQ aceptó un incremento salarial de 5.5 directo al salario y una bolsa económica de 682 mil 500 pesos. (MR)

Cabeza. En el presente año podrían abrirse nuevas plazas para los trabajadores del sector salud, debido a la ampliación que están haciendo las autoridades estatales de los 5 Hospitales Generales, informó la dirigencia del sindicato de trabajadores del ramo. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Se debe realizar un trabajo en materia de seguridad, pero no involucrando al ejército en actividades que corresponden a las policías, señaló el Magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. Dijo que la sociedad no ha hecho su parte en este tema. (EL)

Cabeza. Una de las principales tareas de la autoridad estatal es que no se instale la delincuencia en Querétaro, dijo la secretaría de gobierno, tras resaltar que no es fácil detectar a los pequeños lugares donde se procesa droga, refiriéndose al narco laboratorio descubierto en Tolimán. (MR)

El Presidente municipal de Tequisquiapan, **Noé Zárraga**, fue víctima de un intento de robo. Al parecer quisieron llevarse una caja de seguridad con un millón 600 mil pesos y solamente se llevaron unos documentos de la contraloría. Dijo que el ejército realizará rondines ahora, al menos los fines de semana. (EL)

Cabeza. Durante los 5 años de la administración estatal se han desintegrado 173 bandas delictivas, logrando la detención de 583 de sus integrantes, quienes fueron puestos a disposición de los jueces, manifestó el ejecutivo estatal **Francisco Garrido**. (MR)

Cabeza. El estado es un ejemplo de seguridad, por lo que es importante seguir trabajando en temas como la aplicación de las leyes y la defensa de los derechos humanos, señaló la Asociación de Profesionales del Derecho en Querétaro. (MR)

Como abogados, es su obligación defender a sus clientes, pero también es luchar por el derecho y si un día entraran en el conflicto de luchar por el derecho o la justicia, deberán luchar por la justicia, aseguró **Margarita Gallegos**, delegada en la zona centro de la APRODEQ (Asociación de Profesionales del Derecho en el estado de Querétaro). (EL)

Cabeza. Han disminuido en 20% los accidentes viales en arterias primarias durante los primeros meses del año, destaca la Cruz Roja Mexicana delegación Querétaro. (MR)